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立法會昨日辯論是否引用《特權法》調查免費電視發

牌決定，最終因為超出會議時間而在今日續會。反對派

為了爭取《特權法》議案在分組點票上通過，不惜向建

制派議員施展文攻武嚇：在議會內不斷無理指責辱罵，

在議會外則煽動市民包圍立法會，並發起所謂「公民拘

捕」行動，恐嚇要將投反對票的議員「拘捕」。反對派

的行為不但暴露他們視法治如無物，公然以騷擾恐嚇的

手段迫使議員就範，更說明反對派推動《特權法》議案

通過已到了不擇手段的地步。

非法恐嚇議員 製造「白色恐怖」

在昨日會議上，商務及經濟發展局局長蘇錦樑再次解

釋當局決定發牌時，「考慮新牌數目會否造成過度或惡

性競爭，攤薄廣告收入，令全部或大部分電視台在牌照

期內，沒有足夠收入維持有質素而穩定的節目製作」。

而香港電視不獲發牌的原因正是與財力和經營策略有

關。現時當局在不透露行會機密資料的前提下，已經盡

可能交待事件，回應了社會疑問。然而，反對派議員卻

罔顧政府解釋，拒絕理性討論事件，在發言時一味訴諸

情緒化，對其他議員作出種種誅心之論及不符合事實的

指控，並且以「通緝」的字眼來羞辱不支持議案的議

員。反對派連日來更發動支持者以電郵、電話方式騷擾

議員。有電視台不過對事件作出一些報道及評論，竟然

招致反對派支持者的惡意投訴。這些行為簡直就是在製

造「白色恐怖」，完全違反民主精神。

反對派在文攻之外還有武嚇。「學民思潮」在上星期

已經在網上鼓動「公民拘捕」行動，一旦議案遭到否

決，就立即堵截立法會及政總行車出口，「拘捕」投反

對票的議員。他們指這是效法反高鐵一役而來，但反高

鐵的參加者都沒有提出要「拘捕」議員，已經引發嚴重

的騷亂及肢體衝突，官員及議員被困在立法會之內，令

本港法治為之蒙羞。現在反對派更加變本加厲，「學民

思潮」以及反對派支持者昨晚糾眾把守在立法會門外，

包圍騷擾議員，部分議員搭電梯離開立法會時更被敲打

玻璃及喝倒彩。這種公然以武力恐嚇議員的行動，已經

觸犯了《立法會（權力及特權）條例》及《公安條

例》。反對派在立法機關門外行非法威嚇之舉，更加是

知法犯法，罪加一等。警方必須捍衛本港的法治基石，

絕對不容以武力或威嚇的方式迫使議員投票，並應追究

教唆者的刑責。

固然，一些議員包括建制派議員對於發牌事件有不同

看法及意見，不足為奇。然而，反對派這次提出《特權

法》議案，並非是要查清事件真相。事實上，當局已經

交待了批核發牌的標準及考慮，傳媒亦指出香港電視落

敗的原因。然而，反對派卻不斷將事件政治化，在當局

多番解釋之後，仍然堅持以《特權法》要求行會交出機

密資料，並且有組織、有計劃地與「學民思潮」裡應外

合，向建制派議員文攻武嚇。項莊舞劍，針對的不是發

牌事件，而是行會的保密制以及行政主導。

建制派須團結粉碎奪權圖謀

在行政主導的政治體制中，

行政會議是協助行政長官依法

施政的重要機構。反對派堅持引

用《特權法》，正是要衝擊行會制度。

2007年6月，當時的全國人大常委會委員長吳邦國在紀

念香港基本法實施十周年座談會上講話時指出：香港

特區政治體制的最大特點是行政主導，其中最重要的

就是行政長官在特區政權機構的設置和運作中處於主

導地位。在這次發牌事件上，特首會同行政會議審議

有關發牌申請，過程完全符合程序公義，並且得到行

政會議的支持，有關決定具備法律效力。現在反對派

企圖以《特權法》強制行會交出所有機密資料，接受

議員「審問」，藉此向行會施壓，要求改變有關政策，

目的就是要破壞行政會議制度，顛覆行政主導，建立

立法主導制度；下一次就是藉 政改廢除功能組別制

度，全面掌控立法會，最終實現奪取香港管治權的圖

謀。

這說明事件已非單純的發牌爭議，而是尖銳的政治鬥

爭。建制派議員肩負 協助特區政府依法施政、維護

「一國兩制」的重任。儘管一些議員對於發牌事件有意

見，但在大是大非面前都應該顧全大局，以香港社會的

整體利益為重，否決《特權法》議案，捍衛本港行之有

效的行政主導，粉碎反對派衝擊行政主導、亂中奪權的

圖謀。

反對派昨日發動支持者在立法會門外包圍議員，部分議員搭電梯離開立法會時更被敲打玻璃

及喝倒彩。反對派以威嚇的方式迫使議員支持引用《特權法》調查免費電視發牌決定，是公然

製造「白色恐怖」，觸犯了《立法會（權力及特權）條例》及《公安條例》，完全違反民主精

神。警方必須捍衛本港的法治基石，絕對不容以武力或威嚇的方式迫使議員投票。一些議員包

括建制派議員對於發牌事件有不同看法不足為奇，但這次事件已非單純的發牌爭議，而是尖銳

的政治鬥爭。建制派議員肩負 協助特區政府依法施政、維護「一國兩制」的重任。在大是大

非面前應該顧全大局，以香港社會的整體利益為重，否決《特權法》議案，捍衛本港行之有效

的行政主導，粉碎反對派衝擊行政主導、亂中奪權的圖謀。

不容反對派威嚇議員投票 建制派須捍衛行政主導 來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論
來
論

香港是一個法治社會，但是今天仍然出現上世

紀二十年代的「青紅幫」手段，威嚇立法會議

員，壓制民主。「學民思潮」提出所謂「公民拘

捕」，說要懲罰投反對票的議員，如果威脅不成

功，他們就會暴力阻止議員離開；《蘋果日報》

更對議員逐個點名批判，強迫這些議員支持反對

派的特權法動議。

蔣介石對利用「青紅幫」生事，配合暴力鎮

壓，可以說是箇中老手。

1927年4月12日清晨，在蔣介石指揮下，上海

一夥「青紅幫」流氓冒充工人，襲擊了閘北的

上海總工會會所，接 顛倒黑白，指揮反動軍

隊來到現場鎮壓。魯迅、茅盾、郁達夫、王造

時、林語堂等許多著名學者都發表了雜文，對

於這種「青紅幫」流氓現象，作了深刻的揭發

和批判，指出「一些本土的男人組織起來的幫

會，如青幫大亨杜月笙、流氓大亨黃金榮等，

他們將上海的地痞們籠在一起，充當洋人買辦

資本家的幫兇，替洋人壓迫中國人，使得整個

上海社會烏煙瘴氣」。這正好是「學民思潮」暴

力恐嚇的寫照。

「文人學子無出頭之日，要找出頭之日，就不

得不硬 頭皮、奴顏婢膝地成天跟在洋人屁股後

面轉。」這就是《蘋果日報》那些反中文人的圖

像。後來周作人也抨擊上海只有「買辦流氓與妓

女的文化」，以此來描述香港今天反中傳媒的行

為，也非常適合。魯迅寫出了《野草》、《吶

喊》、《彷徨》的雜文，說「所以後來的剿共，

大屠殺，白色恐怖，均為流氓青紅幫的手段，政

客的嘴臉一看即明的」。

暴力手段雖然猖獗一時，但是阻擋不住維護香

港長遠利益的聲音，阻擋不住香港發展民主的步

伐。「青紅幫」手段不過是殖民主義勢力的最後

掙扎，在沉溺死亡之前的泡沫而已。

「學民」重使「青紅幫」手段 徐 庶
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法
會昨日通過《區議會條例修訂令》議
案，由第五屆區議會起，全港9個區議
會將增加19個民選議席，分別在荃灣
及北區區議會各增加1席；在深水 、
九龍城、觀塘、油尖旺及沙田區議會
各增加2席；在西貢區議會增加3席；
以及在元朗區議會增加4席。政制及內
地事務局局長譚志源強調，是次增加
民選議席，是基於2015年中本港人口
推算數字、下屆區議會起取消委任議
席等各項因素而作出，而選管會明年
進行2015年區議會選舉的選區劃界
時，會按新增的民選議席數目提出劃
界建議。
譚志源昨日在立法會發言時表示，

基於201 5年年中本港人口推算有
7,311,300人，在繼續採用每約17,000人
設一個區議會議席的標準人口基數，
加上第五屆區議會起取消委任議席，
以及預期區議會於地方行政的角色日
益重要等各項因素下，作出增加民選
議席數目的建議。政制及內地事務局
於今年5月就增加議席數目的建議，諮
詢了政制事務委員會以及18個區議會
正副主席意見，建議獲得普遍支持。

譚志源：離島議席不變合理

對於有指離島區議會應增加1個民選
議席，譚志源強調，據人口推算數據
顯示，2015年年中離島區的人口推算
數字為148,700人，按照過往檢討議席
方法，下屆離島區議會應該只設立8.6
個民選議席，即最多9席，但當局考慮
到在下屆取消區議會委任議席後，對
各區議會運作的影響，以及預期區議
會擔當更重要角色等因素，並基於數

據的合理考慮，已決定將離島區議會現有的10個民
選議席維持不變，有4個區議會亦有同樣安排。
他續說，未來東涌將陸續有新屋苑落成，人口將

會大幅增加，但由於該等屋苑的落成期以及入伙期
大部分均在2015年年中之後，因此新增人口會留待
下一次就區議會一般選舉進行檢討時處理。他重
申，《2013年區議會條例(修訂附表3)令》通過後，
選舉管理委員會在明年進行2015年區議會選舉的選
區劃界工作時，會按新增加的區議會民選議席數目
提出劃界建議。選舉事務處在籌備2015年區議會一
般選舉時，也會根據新增區議會民選議席作準備。

李慧 批劉慧卿「睇小」區員

會上，民主黨劉慧卿稱，政府檢討後只作「小修
訂」是不恰當做法，考慮到區議會是為本港培養政
治人才的重要平台，當局應整合區議會各個小區，
並採取比例代表制，以免因選區小而令議員視野變
得狹窄。民建聯李慧 反駁道，劉慧卿此說抹殺了
其他區議員的努力。她認為，選區小有助議員更好
掌握當局情況，更仔細反映市民心聲，不少立法會
議員同樣是區議員出身，反映區議會是訓練人才的
地方，再者政府非常尊重區議會意見，經常獲邀出
席各項諮詢會，不認為採取比例代表制有助化解矛
盾。
民建聯議員梁志祥則提出，離島人口不斷增加，

為區議員造成壓力，預料不久將來更會增加4萬至5
萬人，但局方對數字堅持作拒絕，支援及資源維持
不變，反映局方未有詳盡深入了解當區苦況，期望
當局考慮將議席「一分為三」，又期望未來繼續增加
更多人手支援區會工作。
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政改諮詢文件
重點提委會

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政務司司長林鄭月娥領導的政改諮詢專責小組早前召開了首次

會議，並計劃於今年底提出諮詢文件。有消息人士透露，當局會先加強本港市民對《基本法》中

有關特首選舉的規定，及全國人大常委會的相關解釋和《決定》的認識，並會集中探討3方面的

問題，包括提名委員會的產生方式、如何選出特首候選人及候選人數目，但當局不會預設立場，

而是以開放方式收集意見。

特首梁振英在10月中的立法會答問大會上，宣布即
時成立由林鄭月娥領導，並由律政司司長袁國強

和政制及內地事務局局長譚志源擔任成員的政改諮詢專
責小組，爭取於今年年底發表諮詢文件，正式啟動2017
年行政長官和2016年立法會產生辦法的公眾諮詢。

探討組成 提名 候選人數目

據消息人士向本報透露，政改諮詢專責小組初步決
定，會先從加強教育市民認識《基本法》的工作入手，
尤其是《基本法》第四十五條中有關特首普選的規定，

及人大常委會相關《決定》和解釋的內容，而文件會主
力探討3方面的問題，一是提名委員會的人數及組成方
式，包括是否保留目前選委會約1,200人的安排；二是
在提名委員會產生後如何選出候選人，以及提名方式
等；三是候選人的數目。

完全open  百花齊放

該人士強調，當局會採取「完全open，百花齊放」的
諮詢方式，即文件內不會有任何方向性的內容，「完全
沒有任何立場」，讓市民開放討論及表達意見。

消息人士指出，由於政府需要根據「政改五步曲」啟
動政改，故會由年底開始收集市民意見，並在明年3月
全國人大政協「兩會」期間向中央提交報告，在審議後
交立法會討論，預計可在10月立法會復會後，正式將政
改方案提交立法會，並展開有關立法工作，希望可在
2014年內完成整個「五步曲」程序。

香港文匯報訊

（記者 鄭治祖）公
民黨立法會議員湯
家驊近日倡議「排
序複選制」的特首
普選提名建議，聲
稱已獲得建制派及
反對派中人的支

持，但就被激進反對派反對。湯家驊昨日在接
受電台訪問強調，倘反對派堅持「公民提
名」，恐怕政改會原地踏步，無法落實普選，
並批評「真普選聯盟」要維持一個所謂「團結」
的表面，而無政治勇氣講句公道話。
湯家驊昨日接受電台訪問時稱，他建議在保

留提委會四大界別的前提下，擴大部分界別包
括保險界選民人數，並大幅提升民選議席至
900多席，包括全數民選區議員，以爭取「具
廣泛代表性的提名委員會，在無任何形式篩選
元素下作提名，並符合國際標準民主方案」，
「最重要是，大部分的提名權在市民手上，因
此，我建議商界維持不變，確保建制派容易接
受。如果全部民選區議員成為提委會，預料
『民主派』最少有2位至3位獲提名」。

基本法無提 難接受「公提」

他直言，從憲制角度來看，《基本法》並無

提及「公民提名」，而要求提委會必須接受
「公民提名」，似乎會貶低提委會地位為「橡皮
圖章」，在政治角度也是難以接受，「事實
上，放眼世界非常少國家有『公民提名』，相
反，需經過政黨及團體間接提名產生。如果反
對派堅持『公民提名』，恐怕政改會原地踏
步，無法落實普選」，故自己針對目前的政改
討論完全困擾在「公民提名」的問題，決定提
出自己的建議方案，是經過深思熟慮的全盤衡
量。

「真普聯」扮團結忽視務實

被問及他身為「真普聯」成員，又自行提出
政改方案建議，湯家驊直言，自己早前已花了
很多時間，試圖爭取「真普聯」內部支持他的
建議，但無法取得結論，「『真普聯』要維持
一個所謂『團結』表面，令務實方案難以落
實。我亦曾與主流政黨商討，他們清楚明白方
案背後理念，私底下更表明可以考慮及支持，
好可惜好多從政者無政治勇氣講句公道說話，
更無法不考慮政黨議席、政治前途甚至惡性批
評」。
湯家驊透露，公民黨「私底下」曾表明會考

慮接受無「公民提名」的方案，「我希望黨跟
從民意走」，未來自己會繼續游說各民間團體
支持其建議方案。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）由反對派主導的「真普選聯
盟」昨日公布，於上月委託「友好」香港大學民意研究計劃
進行的民意調查「發現」，有62%受訪市民支持特首候選人要
有一定數量的「公民提名」。「真普聯」成員、公民黨立法會
議員湯家驊同日批評，有關調查毫無意義，「我擔心這樣的
民調方式會令普選路更難行」。

3方案全未獲過半支持

「真普聯」昨日發表由民研計劃訪問1,037名受訪市民後得
出的結果，稱在「真普聯」提出的3個普選建議方案，包括將
全港分為20區，以比例代表制平均每區選出20名提名委員，
即由全民普選產生400名提名委員會；由現屆立法會及直選區
議會議員組成500人提名委員會；參照2012年選舉委員會，並
加上2015年新當選的民選區議員，組成1,500名的提名委員
會，支持率由29%至49%不等，全部未獲過半數受訪者支持。
不過，有62%支持特首候選人要有一定數量的「公民提名」，
「僅」15%受訪者反對。

「真普聯」召集人鄭宇碩稱，調查結果反映市民希望即使必
須設立提委會，也希望可以1人1票選出提名委員，反映市民擔
心特首普選會有「篩選」。
不過湯家驊昨日批評有關民調無意義，「我唔會話有誤導

性，但其問題是『在無任何限制下你覺得公民提名可否接
受』，那必然是可以接受，根本無意思。他們應該問市民會否
接受《基本法》，如果接受的話，提委會又應該如何處理？這
樣比較平衡及正路。我擔心這樣的民調方式會令普選路更難
行」。

■消息指政改諮詢文件不會預設立場。圖為政改諮詢專

責小組三人：林鄭月娥、袁國強及譚志源。 資料圖片

■湯家驊 黃偉邦 攝

湯家驊：堅持「公提」普選恐泡湯


